

## Un Noël avant l'heure à bord du *Pen Duick III*

Depuis 25 ans, l'association Grand large embarque sur des voiliers des jeunes en difficulté. Expérience inoubliable pour Matthias, Dylan et Morgan, à bord du mythique *Pen Duick III*.

### Reportage



Le *Pen Duick III*.

« **Tous à vos postes !** » Il ne faut pas leur dire deux fois. Sur le pont, Matthias, Dylan et Morgan s'échinent à ranger en fond de cale, les boudins du bateau. Le navire quitte le port de plaisance de Pornic, cap sur l'île de Noirmoutier.

Dernier avertissement du skipper : « **Les garçons, attention à la bôme si vous ne voulez pas finir à l'eau, prévient Mathieu Thiercelin. Elle est pile à hauteur de bassin.** » Le trio de moussaillons acquiesce, un sourire mutin au coin des lèvres.

### « Les sortir de leur quotidien »

Les trois apprentis marins vivent à l'année au foyer de jeunes du Logis Fissac, près d'Angoulême, en Charente. Un établissement d'accueil pour mi-

participent à l'opération Grand large, organisée par l'association du même nom. Au total, 46 enfants venus des quatre coins de la France, sont partis en mer ce week-end, à bord d'une vingtaine de voiliers.

Une virée pédagogique « **pour les sortir de leur quotidien**, explique Sylvie Comte, éducatrice au Logis Fissac. **Les enfants vont s'appuyer sur cette expérience pour gérer certaines situations. À bord du bateau, ils apprennent à écouter, à se contrôler, à gérer stress et colère. De retour à terre, ils savent qu'ils en sont capables et gagnent en confiance. Finalement, avec ces balades en mer, on va chercher l'extraordinaire dans l'ordinaire.** »

Michel confirme. Habitué de l'événement, le marin n'a pas pu sortir son voilier cette année. « **Un bateau, c'est le meilleur endroit pour apprendre à vivre ensemble. Il y a des règles à respecter. Sinon, on est très vite sanctionné par la mer.** »

Dylan, 13 ans, n'a pas la tête au règlement, trop concentré à monter une voile du mythique bateau d'Éric Tabarly. « **Quand on m'a dit qu'on embarquait sur le *Pen Duick III*, j'étais émerveillé. Arriver au port, le voir, et monter à bord, c'est Noël avant l'heure. Des moments comme ça, je m'en rappellerai toute ma vie.** »

La barre entre les mains, Matthias, 16 ans, suit religieusement les consignes du capitaine. « **C'est la grande classe d'être sur le bateau d'un marin aussi connu.** » Cap gardé sur Noirmoutier qui approche. Le temps d'une virée en mer, Matthias n'en démord pas : « **On est comme des rois !** »



À bord du *Pen Duick III*, le mythique bateau d'Éric Tabarly, Matthias, Dylan et Morgan s'activent du pont à la barre.